



**Nombre de alumnos:**

**Mirella del Socorro Morales Espinosa**

**Nombre del profesor:**

**Lic. Likza Hally Roblero Muñoz**

**Nombre del trabajo:**

**Proyectos (ensayo)**

**Materia:**

**Taller del Emprendedor**

**Grado: 9No Cuatrimestre  
semiescolarizado**

**Grupo: C**

## Introducción:

Proyecto: es una idea en el que se piensa realizar en un determinado tiempo establecido, y para poder realizarlo se requiere que la persona o las personas que van hacer un proyecto tengan las medidas necesarias para hacerlo, con una planeación concreta. Para realizar un proyecto puede ser algún producto, servicio o incluso personal.

Además, (Morales, 2011) “el proyecto es el plan que se establece para transformar una realidad,

consumiendo un conjunto de recursos ya existentes, con el fin de crear una fuente de la que se deriva una corriente de bienes y/o servicios”.

En este trabajo consiste en analizar cómo es un proyecto y lo que se pretende hacer, ya que a diferencia de los procesos este si se realiza. Cabe resaltar que en el desarrollo se darán a conocer todo el proceso que con lleva hacer un proyecto con distintos temas como: ¿Qué es un proyecto? ¿Cómo elaborar un proyecto? ¿Cuáles son las fases? ¿Cuáles son las etapas? Y que pasa después de hacer ese proyecto.

## Fases y etapas de un proyecto

### ¿Qué es un proyecto?

Un proyecto es un conjunto de actividades relacionadas entre sí porque persiguen un objetivo en común. A diferencia de los procedimientos o procesos, los proyectos son únicos. Cada uno está formado por unas fases y etapas de un proyecto, unos requisitos, unas tareas específicas, un equipo de trabajo concreto y un periodo de ejecución determinado. Los proyectos empiezan y finalizan en una fecha concreta, dentro del ciclo de vida de un proyecto.

Según (Morales, 2011) “el proyecto es el plan que se establece para transformar una realidad, consumiendo un conjunto de recursos ya existentes, con el fin de crear una fuente de la que se deriva una corriente de bienes y/o servicios.”

Desde este punto de vista Morales dice que los proyectos surgen por las necesidades en las que personas quieren hacer en un determinado tiempo , como mejorar las condiciones de una

comunidad, como luz, agua o drenaje por mencionar algunas necesidades básicas, así también algunos servicios como transporte vial, telecomunicaciones entre otras.

Para (Gustavo, 2005) “es una metodología que busca establecer un ordenamiento lógico de los pasos necesarios a seguir para concretar de la manera más eficaz posible determinados objetivos.”

Para este autor el proyecto un una metodología y con un ordenamiento lógico para seguir todos los pasos a realizar y en base a sus objetivos realizar todo el proyecto.

¿Cuáles son las fases de un proyecto?

### **Fase de inicio de un proyecto:**

Será la base de nuestro proyecto.

Los cimientos que lo sustenten. En esta fase definiremos el alcance y la descripción del objetivo que perseguimos para transmitir de manera fácil y directa la información necesaria a todo el equipo para poder empezar a construir. Seleccionaremos las personas que formarán parte del equipo, así como sus responsabilidades y roles. Y detallaremos los intereses de cada uno de los interesados. La comunicación es la clave en esta fase.

### **Fase de diseño de un proyecto o planificación:**

Sabemos el objetivo del proyecto, su alcance y el equipo de trabajo con el contamos. Es momento de definir las actividades o acciones con las que podremos llegar a cumplirlo. En esta fase vamos definiendo los recursos que necesitamos y tenemos disponibles, así como los plazos.

El siguiente paso será encontrar la mejor ruta de trabajo según a plazos y recursos. Para eso, contamos con aplicaciones de planificación y gestión de proyectos diseñadas para ordenar las actividades en el calendario de la manera más óptima.

### **Fase de ejecución o desarrollo:**

Esta fase se suele solapar con la fase de diseño de un proyecto, a medida que este avanza, En la fase de ejecución, se empiezan a desarrollar y validar sub-tareas y actividades, cumpliendo así con los diferentes objetivos dentro del proyecto.

### **Fase de análisis de un proyecto:**

Resalta esta fase de análisis y seguimiento de manera individual, pero siempre concibiéndola como parte clave de la etapa de ejecución de un proyecto. El seguimiento continuo forma parte del desarrollo del proyecto, y además de la planificación.

### **Fase de evaluación de un proyecto y lecciones aprendidas:**

¿Cuándo cerramos un proyecto? En el momento que obtengamos el objetivo principal, definido en la fase de inicio. O bien, durante una de nuestras reuniones de hito valoramos que no somos capaces de afrontar una desviación tan grande en el presupuesto o en los plazos de entrega.

¿Cuáles son las etapas?

- La primera etapa; que se ha de cubrir para el estudio de la transformación es el conocimiento, comprensión y análisis de la situación actual y de los antecedentes que la han condicionado.
- La segunda es una etapa de síntesis que concluye con la definición documental de la nueva realidad B', generada de forma coherente con los objetivos perseguidos, con las condiciones impuestas por los promotores, con las restricciones del medio y con los criterios de valor a tener en cuenta.

Del campo de las ideas al de los hechos. Se puede en consecuencia identificar un proyecto como el conjunto de documentos que a partir de una situación concreta permiten transformar una realidad en un periodo de tiempo determinado.

## CONCLUSIÓN:

Para finalizar se puede decir que al realizar un proyecto, se está dando a conocer que se puede estructurar muy bien y realizarlo bajo un planteamiento, diferentes técnicas y sobre todo métodos en los que se solventan las necesidades que uno tiene, bajo un tiempo definido a corto o largo plazo.

## Bibliografía

echeverria, a. j. (2015). reflexiones sobre el adulto mayor .

Gustavo, A. F. (2005). LA METODOLOGIA DE ELABORACION DE PROYECTOS.

morales, d. f., & aldo, m. (2453). cultura. *cielo*, pp3-80.

Morales, M. F. (2011). CONCEPTO DE PROYECTO: LECCIONES DE EXPERIENCIA.

Trebilcock, A. (2012). Capítulo 21 Relaciones laborales y gestión de recursos humanos. (D. -I. Trabajo), Ed.) *enciclopedia de la OIT.*, 44.

Webb, s., & webb, b. (1990). *Historia del sindicalismo, 1666-1920*. madrid, españa: Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales.